

Protokoll Attac-Plenum, 7. September 2015, Villa Ichon

Moderation: Petra Protokoll: Achim

Tops:

1. Berichte aus den AGs
2. TTIP - Demo 10.10. in Berlin
3. Wie weiter gegen TTIP + CETA?
4. ATTC-Rat und Ratschlag

Berichte aus den AGs:

- AG Genug für Alle:
 - Am 14.9. beginnt die Internationale Woche des Grundeinkommens.
- AG Globale:
 - Es gibt eine „Globale Extra“ mit 3 Filmen. Beginn ist 24.9.
- Sympathia:
 - Die Gruppe trifft sich wieder am 9.9. um 18 Uhr im Forum Kirche. Geplant ist eine Veranstaltung zu den Folgen des „Erpressungsabkommens“
 - Es gibt die 5. Ausgabe von „Faktencheck Hellas“
 - Es werden weiterhin Medikament und Spenden für Projekte in Thessaloniki gesammelt, zusätzlich Spenden für Flüchtlingsnothilfe auf Lesbos. Die spontane Sammlung auf dem Plenum hat 70 € erbracht. Konto "Nothilfe Lesbos" borderline-europe e.V.
IBAN: DE11 4306 0967 4005 7941 00
- AG Gemeinwohlökonomie:
 - Am 5.10. findet eine Veranstaltung im Überseemuseum mit Chr. Felber statt.
- AG Solidarische Ökonomie:
 - Die RadlerInnen aus Kopenhagen, die zur Klimakonferenz nach Paris fahren, kommen am 20.11. nach Bremen. Abends wird die AG mit denen eine Veranstaltung machen, Arbeitstitel "Klimabewegung und Energiewende von unten".
- AG TTIP:
 - Die Banneraktion wird am 16.9. um 17.00 vor dem Dom fortgesetzt, danach am 30.9. und zur Last-Minute- Mobilisierung für den 10.10. am 7.10. vor der Bürgerschaft.
 - Am Mittwoch findet die VA „Welche Kultur mit TTIP, CETA & Co.“ um 19.00 im Kukoon statt.

2. Stop TTIP-Demo am 10.10. in Berlin

Wir haben letzte Woche das Bündnis „Bremen bleibt TTIP-frei“ eingeladen und einen gemeinsamen Flyer + Plakate beschlossen, mit Bremer Abfahrtszeiten.

Die Busse von Mehr Demokratie, DGB und BUND lassen Auswahl. Zusätzlich sind Gruppenfahrten mit Bahn möglich.

Die A5-Flyer und A3-Plakate liegen vor. Können bei Achim abgeholt werden (017687993760)

Es sind noch A1- und A2-Plakate bestellt, in die die Abfahrtszeiten der Busse eingeklebt werden.

Die meisten von uns wollen in Berlin gemeinsam demonstrieren. Daher verständigen wir uns auf einen gemeinsamen Treffpunkt (im ATTAC-Block, falls der zustandekommt) mittels 3 Handynummern:

- Petra 01608538977 (+ Link füers Tango tanzen: www.tango.gegen-ttip.de)
- Klaus 017651973098
- Achim 017687993760

3. Wie weiter gegen TTIP + CETA?

Klaus gibt einen Überblick. Einige Stichworte (Langfassung folgt.)

- CETA steht bald zur Ratifizierung an. Fr. Malmström verweigert jegliche Änderungen.
- TTIP dauert wohl noch über 2017 hinaus (Wahlkämpfe in USA und D). Wir müssen über diesen langen Zeitraum Energieverlust der Bewegung vermeiden. Auf zu viel Streit zwischen EU und USA sollte man nicht vertrauen, in einer „letzten Nacht der langen Messer“ könnten Widersprüche schnell weggedeutet werden.
- Den DGB im Demobündnis am 10.10. zu haben ist großer Erfolg gegenüber der SPD-Linie.
- Nach dem 10.10. stehen Parteitage von SPD und CDU an. In beiden Parteien ist die Basis kritischer als die Spitze. Besonders in der SPD gilt es, Gabriel zu isolieren. Dazu sollten wir aktiv werden.
- Wichtig ist die Bewegung „TTIP-freie Kommunen“, weil hiermit die kommunalen politischen Akteure angesprochen werden können, besonders was kommunal Souveränität bezgl.

Daseinsvorsorge und deren Bedrohung durch TTIP angeht. In Bremen sollten wir da noch mal aktiv werden.

- „Freihandel ist der Protektionismus der Mächtigen“ und Standortwettbewerbsverschärfung auf Kosten armer Länder. Die Erfahrungen Afrikas z.B. mit dem IWF und Austerität führen direkt zu den Ursachen von Migration aus Afrika. Dadurch haben Freihandel und Flucht viel miteinander zu tun.

4. ATTAC-Rat und Ratschlag

- Achim hat angemahnt, der Rat solle sich mehr Zeit für die Diskussion strategischer Fragen nehmen, wie in der Satzung vorgesehen. Der nächste Rat am 19.9. in Frankfurt wird's zeigen. Achim bekommt die Unterstützung des Plenums für 1 weiteres Jahr im Rat.
- Achim weist auf die Tagung „Gutes Leben - ohne Armut und Klimakollaps“ am 24.10. in Hannover statt. Programm als Anlage zum Protokoll
- Am 6.-8. November findet der Herbstratschlag in Mannheim statt. Sonja und Achim werden vom Plenum als Delegierte gewählt. Für unsere weiteren 4 Delegiertenplätze mögen sich Kandidaten vor dem nächsten Plenum am 2. November über die MailListe melden.

Wegen der GWÖ-Veranstaltung mit Chr. Felber am 5.10. findet das nächste Plenum erst am 3.11. statt.